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КемГУ в лицах

Накануне Дня молодёжи в Кемерове подвели итоги 
конкурса «Молодое лицо города 2022». Кандидат 
технических наук, доцент кафедры технологии продуктов 
питания животного происхождения, научный сотрудник 
научно-образовательного центра научно-инновационного 
управления КемГУ Роман Алексеевич Ворошилин 
стал победителем в номинации «Новатор». Активную 
профессиональную деятельность Романа Алексеевича 
можно назвать отличным примером для молодых людей, 
которые только «пробуют на вкус» гранит науки.  
О работе, достижениях и воспитании будущих  
учёных преподаватель рассказал нам в интервью.

-В какой момент вы при-
няли решение участво-
вать в конкурсе «Мо-

лодое лицо города 2022»?
— Задумка поучаствовать по-

явилась ещё в 2020 году, но та-
кие обстоятельства, как пандемия 
и защита кандидаткой диссертации 
в июле того же года, поменяли мно-
гие планы. Только в этом году, вновь 
вспомнив про конкурс, решил по-
дать заявку.

— Каким своим достиже-
нием в портфолио вы горди-
тесь больше всего?

— Я бы отметил два достижения: 
защита кандидатской диссертации 

и выигранный в декабре 2021 года 
грант Президента Российской Фе-
дерации по государственной под-
держке молодых российских учё-
ных — кандидатов наук.

— Сколько всего научных 
работ на вашем счету за весь 
период профессиональной 
деятельности?

— Включая статьи различных баз 
данных, тезисы и патенты на изо-
бретения — 95 работ.

— Над каким научным ис-
следованием вы работаете в 
данный момент?

— Область моих интересов 
— это пищевые биотехнологии. 

Конкретно сейчас веду научные 
исследования по разработке ком-
плексной технологии производства 
биополимеров пищевого и биоме-
дицинского назначения из вторич-
ных сырьевых ресурсов животного 
происхождения.

— Что помогает найти 
идею для разработки науч-
ных исследований: злобо-
дневность, новизна или лич-
ный интерес?

— В основном идеи появляют-
ся по запросу общества или биз-
нес-партнёров, которые обращают-
ся в наш технологический Институт 

kemsu.ru

Студенты-биологи 
поделились 
историями  
о летней практике

Секреты 
закулисья 
конкурса «Мисс  
и Мистер КемГУ»

Экскурсия  
по университету 
с газетой  
в руках
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Приказ Министерства науки 
и высшего образования Россий-
ской Федерации подписан заме-
стителем министра Алексеем Ми-
хайловичем Медведевым 20 июля 
2022 года. Диссертационный со-
вет возглавила Ирина Станисла-
вовна Морозова, доктор психо-
логических наук, профессор, 
заведующая кафедрой акмеоло-
гии и психологии развития, почет-
ный работник сферы образования 
РФ, член-корреспондент САН ВШ, 
директор института образования, 
главный редактор журнала «Вест-
ник КемГУ. Серия: Гуманитарные 
и общественные науки». 

— Междисциплинарные иссле-
дования когнитивных процессов и 
языка являются перспективным на-
правлением современной науки. 
Открытие диссертационного сове-
та по когнитивным наукам будет 
способствовать подготовке кадров 
высшей научной квалификации, 
необходимых для решения вопро-
сов оптимизации образовательно-
го процесса как в Кемеровской 
области, так и в Сибирском феде-

ральном округе. Научный и науч-
но-педагогический кадровый фонд 
университета позволит интегриро-
вать в мировую сеть исследования 
и достичь лидирующих позиций на 
национальном рынке исследова-
ний и разработок по приоритет-
ным направлениям модернизации 
экономики и образования, — ком-
ментирует Ирина Станиславовна. 

Сегодня в университете действу-

ют семь диссертационных сове-
тов по разным научным сферам: 
от археологии до биотехнологии 
продуктов питания.

Информация с сайта КемГУ 
kemsu.ru

Фотографии: Сообщество 
«КемГУ | Кемеровский го-
сударственный универси-
тет» во ВКонтакте.

На традиционной утренней линейке со словами 
приветствия к активистам обратились заместитель ми-
нистра туризма и молодёжной политики Кузбасса 
Ольга Игоревна Соснина и проректор по молодёж-
ной политике и общественным коммуникациям Ма-
рия Геннадьевна Леухова.

Для школьников организовали экскурсию по лока-
циям КемГУ: медицинский Институт, Институт цифры, 
ветеринарный центр, планетарий имени К.П. Мацуко-
ва, музей «Археологии, этнографии и экологии Сиби-
ри», Дом научной коллаборации им. П.А. Чихачёва, 
геологический выставочный центр и медиастудия.

В рамках встречи состоялось традиционное меро-
приятие «Разговор о важном» с ректором КемГУ Алек-
сандром Юрьевичем Просековым, где ребята ближе 
познакомились с вузом, задали интересующие вопро-
сы и вручили Александру Юрьевичу «Белый знак» за 
хранение и приумножение традиций РБС. Все участ-
ники смены «Республика Беспокойных Сердец» по-
лучили членские карты Ассамблеи звёзд Кузбасса, 
дающие дополнительные баллы при поступлении в 
КемГУ и доступ к системе бонусов в ходе обучения.

— «Республика Беспокойных Сердец» создана в 
Кузбассе в 1964 году. Уникальный проект, который 
пережил кризисные для государства времена, вобрал 
в себя всё лучшее по работе со школьниками-акти-
вистами. Для Кемеровского госуниверситета важно, 
чтобы как можно больше ребят из РБС стали наши-
ми студентами. Нам и Кузбассу нужны такие кадры. 

Для этого и было предложено провести в вузе День 
РБС. Более двух сотен ребят стали его участниками. 
В числе комиссаров и помкомов много тех, кто по-
ступил либо уже учится в КемГУ. Кроме того, РБС 
вдохновила наших магистрантов на создание проекта 
Школа лидеров «Кузбасс горячих сердец», которая 
проводится осенью и весной. Воспитание, социализа-
ция молодёжи — важнейшая задача государственно-
го уровня. Мы вместе должны её решать, — подчер-
кнул Александр Юрьевич Просеков, ректор КемГУ.

Информация с сайта КемГУ kemsu.ru
Фотография: kemsu.ru

Уважаемые студенты, преподаватели и сотрудники Кемеров-
ского государственного университета!

В День знаний вы не только открываете двери в самый пре-
стижный вуз Кузбасса, но и стоите на пороге нового, яркого 
и незабываемого жизненного этапа — студенчества. Кемеров-
ский госуниверситет, находясь в процессе непрерывного раз-
вития, вобрал в себя всё самое лучшее и продолжает двигаться 
вперёд. Сегодня я по праву могу сказать, что у нас есть всё для 
того, чтобы студенты смогли раскрыть свои способности, пре-
подаватели и сотрудники — реализовать творческий потенциал. 
Подчеркну, что КемГУ является драйвером развития региона, а 
главной созидательной силой — кадры, подготовку которых мы 
осуществляем. От нашего труда зависит будущее каждого из 
нас, будущее университета, Кузбасса и России, поэтому — за 
работу, товарищи!

Александр Юрьевич Просеков, 
член-корреспондент РАН, 

ректор КемГУ.

Цель совета — поддерживать 
инициативы молодых учёных наше-
го вуза и популяризировать новые 
достижения науки. В объединение 
входят 12 человек — это предста-
вители Институтов и научно-инно-
вационного управления. 

Организация получила вторую 
жизнь в декабре 2021 года, когда 
утвердили новую редакцию положе-
ния о Совете молодых учёных. Уже 
весной 2022 года сформировали 
новый состав объединения. Пред-
седателем Совета избрали Ольгу 
Олеговну Шишкину, кандидата исто-
рических наук и научного сотрудни-

ка научно-инновационного управ-
ления КемГУ.

Сами студенты вступить в Со-
вет молодых учёных не могут. Су-
ществует ряд критериев, первый из 
которых — возраст. Вступить мо-
гут доктора наук не старше 40 лет, 
кандидаты наук не старше 35 лет, 
учёные без степени до 33 лет. Так-
же учёный должен быть сотрудни-
ком КемГУ.

Для обучающихся, которые за-
нимаются научно-исследователь-
ской деятельностью, работает дру-
гая организация — Студенческое 
научное общество, которое есть в 

каждом Институте. Совет молодых 
учёных тесно взаимодействует со 
Студенческим научным обществом. 

СМУ не только поддерживает ини-
циативы, но и активно участвует  в 
мероприятиях. Например, Совет 
ежегодно организовывает инноваци-
онный конвент, куда съезжаются учё-
ные со всего региона. Традиционно 
он проходит на базе Кемеровского 
государственного университета. Так-
же в июне Совет представлял вуз на 
Всероссийском съезде Советов мо-
лодых учёных в Москве. В предстоя-
щем семестре планируется провести 
совместно со Студенческим научным 

обществом поединок среди ученых 
«Science Slam КемГУ». 

Для студентов младших курсов 
планируется организовать Шко-
лу молодого учёного, в рамках 
которой проведут серию лекций, 
мастер-классов, совместно с мо-
лодыми учёными КемГУ организу-
ют дискуссии, посвящённые про-
блемам, с которыми сталкиваются 
студенты в начале своей научной 
деятельности. Обучающиеся, кото-
рые ещё хотят или уже начали науч-
ную работу, узнают, как правильно 
оформить статью или список лите-
ратуры в курсовой работе и какие 

нужны навыки для публичных высту-
плений с научными докладами. 

— Начинающим учёным я бы 
посоветовала не бояться пробо-
вать. Участвуйте в научных кон-
курсах, подавайте заявки на кон-
ференции. И конечно же, очень 
важно найти общий язык со своим 
научным руководителем: не стес-
няйтесь задавать вопросы, прояв-
лять интерес, — отметила пред-
седатель Совета молодых учёных 
Ольга Олеговна. — В нашем уни-
верситете работают выдающиеся 
учёные из разных областей, каж-
дый готов передавать свои знания 

и опыт молодому поколению. По-
этому дерзайте!

Если у вас есть предложения для 
научной инициативы или вы хоти-
те задать вопрос, можете обратить-
ся по телефону 58-32-52 и элек-
тронной почте olgashishkina145@
gmail.com.

Александра Сосновская, 
ИФИЯМ, 2 курс.

Фотографии: Сообщество 
«КемГУ | Кемеровский го-
сударственный универси-
тет» во ВКонтакте.

Кемеровский 
государственный 
университет 
предлагает разные 
площадки  
для развития навыков 
и способностей. 
Для желающих 
заниматься наукой  
с 2014 года  
в опорном вузе 
Кузбасса работает 
Совет молодых 
учёных, который 
оказывает 
всестороннюю 
поддержку деятелям 
науки КемГУ.

В гостях у КемГУ

День РБС
15 августа КемГУ посетили участники 58-й областной  
профильной смены актива детско-юношеских организаций  
Кузбасса «Республика Беспокойных Сердец» — более 200 
школьников из 34 территорий региона, а также ребята из Горловки.

Новые перспективы

Образовательные 
решения —  
за когнитивными  
науками
На базе КемГУ начинает работу  
совет по защите диссертаций  
на соискание учёной степени кандидата 
наук, а также учёной степени доктора 
наук по научным специальностям: 
«Междисциплинарные исследования 
когнитивных процессов»  
(психологические науки)  
и «Междисциплинарные исследования  
языка» (филологические науки). 

Ирина Станиславовна Морозо-
ва, председатель диссовета.

Научная жизнь

Поддержка молодых учёных
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Инструкция по применению

По результатам конкурсного отбора 
этого года каждый из героев вошёл в 
десятку лучших со всей России. Так, 

Семён стал обладателем стипендии имени 
Е. Т. Гайдара для студентов-экономистов, а 
Варвара теперь будет получать стипендию 
им А. И. Солженицына, которая назнача-
ется за успехи в области журналистики, 
политологии и литературного творчества. 
Выплаты будут проводиться ежемесячно в 
течение года в размере 1 500 рублей. Вме-
сте с героями пошагово разбираемся, как 
подать документы на конкурс и что нужно 
для успешной заявки.

Шаг первый.  
Узнаём о стипендиях  
и сроках подачи

Со списком стипендий можно ознако-
миться на сайте университета, документы 
размещены в блоке «Социальная поддерж-
ка студентов». Другой вариант — обратить-
ся с вопросом к куратору, как это сдела-
ла Варвара.

— Я узнала о конкурсе от куратора СНО 

КемГУ Ольги Олеговны Шишкиной. Мне 
скинули требования и очень рекомендо-
вали пробовать, — рассказала девушка.

Семён же оказался в частой ситуации, 
когда студент узнаёт информацию от дру-
гого студента.

— Изначально о конкурсном отборе 
претендентов на стипендию Президента и 
Правительства мне рассказал друг. Я ре-
шил разобраться, как это сделать. Пришёл 
в кабинет к Янине Васильевне Формуле-
вич, доценту кафедры бухгалтерского учё-
та, налогообложения и финансов, где мне 
подсказали, что нужно делать. С нетерпе-
нием ждал начала конкурса и отслеживал 
новости на сайте КемГУ, — поделился мо-
лодой человек.

Шаг второй. Собираем 
портфолио

По требованиям многих конкурсов не-
обходимо собрать портфолио для предо-
ставления комиссии , куда обязательно  
войдут все сканы ваших грамот, публика-
ций и характеристик. Далее дело остаёт-
ся за малым — верно составить заявку.

— Я собрала все необходимые докумен-
ты, а в университете мне помогли офор-
мить мои достижения и составить заявку, 
— объяснила Варвара. 

Иногда в списке предоставляемых доку-
ментов может оказаться задание написать 
эссе на заданную тему. Именно так и было 
в случае Семёна.

— В именной стипендии Гайдара учи-
тывается мотивационное письмо. Помимо 
большого количества опубликованных на-
учных статей, я написал очень хорошее 
эссе, объяснив своё стремление получить 
именную стипендию, — отметил студент.

Как правило, у стипендий схожий пе-

речень необходимых достижений: публи-
кации, победы в конкурсах, проекты, ха-
рактеристики, научные статьи. Варьируется 
чаще только тематика работ, которая зави-
сит от направления и вида стипендии. На-
пример, Семён включил в список достиже-
ний научные статьи на темы маркетинга, 
менеджмента и экономики. 

Шаг третий. Отправляем 
собранные документы  
 в оргкомитет

Собрав полноценное портфолио, по ко-
торому вас будет оценивать комиссия, не-

обходимо получить одобрение учёного со-
вета вуза. После можно направлять файлы 
в конкурсную комиссию. Чаще всего для 
этого необходимо направить письмо с со-
бранными документами на электронную по-
чту оргкомитета.

Шаг четвёртый. 
Ожидаем результатов

Бесспорно, претендентов на стипендию 
очень много. Но всё зависит от вас и ва-
шего настроя. 

— Конкуренция чувствовалась. На 99% 
я была уверена, что не пройду. Когда мы 
отправили все документы, я начала до та-
кой степени сомневаться, что и вовсе за-
была про поданную заявку. Вспомнила, 
что подавалась на стипендию, только по-
сле объявления результатов, — подели-
лась Варвара.

Семён же отнёсся к ожиданию итогов лег-
че. Как признался молодой человек, кон-
куренцию не заметил, так как следить за 
результатами было негде, поэтому просто 
подал документы и ждал. 

Хоть победа в подобных конкурсах слу-
чается и не часто, всё равно подать доку-
менты и попытать удачу будет полезно для 
всех, ведь процесс сбора портфолио — 
это хорошая возможность подвести проме-
жуточные итоги и оценить результат своих 
стараний. Такого же мнения придержива-
ются и наши герои.

— Статьи, публикации, конкурсы — всё 
это уже на потоке и не обо всём помнишь. 
Опубликовал и пошёл работать и творить 
дальше. Когда же собираешь все свои тру-
ды воедино, видишь, какая большая работа 
была проделана и как много ты успел сде-
лать, — подытожила Варвара.

Если вы активно работаете над свои-
ми проектами, участвуете в конферен-
циях разного уровня, пишете научные 
статьи — будьте уверены, вам стоит по-
казать свои достижения комиссии. У на-
ших героев получилось, значит, получит-
ся и у вас! 

Анжелика Грушкина, 
ИФИЯМ, 2 курс.

Как получить 
именную стипендию?

Победители

Командам предстояло прой-
ти шесть испытаний, каждое 
из которых нацелено на кон-

кретную задачу и ограничено по 
времени. На этапе «Организация 
полевой стоянки» участники уста-
навливали палатку, разводили ко-
стёр и кипятили на нём воду. На 
испытании «Основы техники безо-
пасности» ребята демонстрировали 
знания по оказанию первой помо-
щи пострадавшим от кровотечений, 
ожогов, растяжений, переломов и 
различных отравлений. Соревнова-
лись также и в исследовательских 
работах. Так в треке «Геологиче-
ский маршрут» команды разраба-
тывали перспективы работы на вы-
бранной местности и описывали 
четыре геологических обнаруже-
ния. Стоит отметить, что юным гео-
логам необходимо было выполнить 
за три часа ту работу, на кото-

рую взрослые и опытные специа-
листы могут тратить не один день. 
В следующем состязании «Радио-
метрия» участники работали с ра-
диометром, искали три аномалии 
радиационного поля и готовили от-
чёт. Команды приобщились и к ре-
меслу золотоискателей в соревно-
вании «Шлиховое опробование», 
получив с помощью лотка и воды 
шлих — концентрат тяжёлых ме-
таллов, а на этапе «Гидрология» 
провели анализ реки и выполнили 
необходимые измерения, чтобы на-
писать отчёт о типе и характеристи-
ках водоёма. 

Команда юных геологов «Куз-
басс», которая представила Кеме-
ровскую область и КемГУ, впервые 
принимала участие в очном слёте 
в таком составе, но это не поме-
шало ребятам стать лидерами. Как 
отмечают участники, добившись та-
ких высоких результатов, они смог-
ли зарекомендовать себя как ко-
манду, готовую покорять вершины 
геологии. 

Юные исследователи «Кузбасса» 
говорят, что универсального секре-
та успеха нет. Однако их ключ к по-
беде — это люди, которые будут ве-

рить и поддерживать. Такой опорой 
является сильный преподавательский 
состав Кемеровского госуниверси-
тета и руководитель команды Ели-
завета Зинкевич, выпускница Шко-
лы юных геологов. 

— Соревнуясь в Шерегеше, мы 
стремились не к призам и серти-
фикатам. Перед нами стояла цель 
— достойно представить регион, 
преподавателей и команду, состав 
которой в прошлые годы успел «за-

столбить» место в ряду лучших кол-
лективов общества юных геологов. 
Думаю, что победа на этом слёте 
помогла ребятам сделать ещё один 
шаг навстречу профессии геолога, 
— рассказала Варвара Корольчук, 
участница команды «Кузбасс».

Дарья Савицкая, 
ИФИЯМ, 2 курс.

Фотографии:  
Полина Романчина. 

С 25 по 31 июля  
в Шерегеше прошёл  
I Сибирский 
открытый слёт юных 
геологов.  Показать 
свои умения 
собрались коллективы 
из Кемеровской, 
Новосибирской, 
Томской, Омской, 
Челябинской, 
Свердловской 
областей, Алтайского 
края и Республики 
Алтай. Участники 
Школы юных геологов  
в составе команды 
«Кузбасс» одержали 
победу во всех 
соревнованиях.

Для студентов КемГУ нет ничего невозможного. 
Обучающиеся становятся обладателями стипендий 
разных уровней — от университетского  
до регионального. Но Семён Балахонцев (ИЭиУ)  
и Варвара Водзинская (ИФИЯМ) пошли дальше  
и стали стипендиатами всероссийского уровня.  
На примере наших героев разберёмся, как войти  
в топ соискателей, и убедимся, что претендовать  
на престижную именную стипендию может каждый.

Семён Балахонцев, 
студент ИЭиУ.

Варвара Водзинская, 
студентка ИФИЯМ.

«Кузбасс» - первый!
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пищевой промышленности или на 
кафедру для решения какой-то про-
изводственной задачи, в том чис-
ле для разработки нового продук-
та. Этим мне и нравится научная 
деятельность: она как творческий 
процесс, которому можно найти 
практическое применение. И как 
оказалось, такой подход достаточ-
но высоко ценится. 

— Как считаете, какое зна-
чение для общества имеют 
достижения в науке по срав-
нению с другими сферами 
жизни?

— Можно сказать, что наука яв-
ляется основным двигателем для раз-
вития технологий, социума, обра-
зования, да и многих других сфер. 
Считаю, что именно научные реше-
ния и достижения помогают удовлет-
ворить многие потребности совре-
менного производства и общества.

— Помните ли вы тот мо-
мент, когда решили препо-
давать?

— Да, конечно. Это произошло 
после окончания магистратуры в 

2017 году. Работая лаборантом 
на кафедре, по предложению на-
шей заведующей я стал ассистен-
том и начал вести практические за-
нятия. Поначалу мне было немного 
страшно, поскольку на тот момент 
многие студенты, с которыми я ра-
ботал, были практически моими 
сверстниками.

— Достаточный ли сегодня 
интерес у молодёжи к точ-
ным наукам?

— По моим наблюдениям, сей-
час немногие школьники или сту-

денты проявляют интерес к точным 
и инженерным наукам. Возможно, 
причина в том, что учебные заве-
дения недостаточно их популяри-
зируют. Ведь основное, что нужно 
понимать, — без точных наук при-
остановилось бы развитие нашей 
цивилизации, именно с ними свя-
заны все технологические проры-
вы. Считаю, что пропаганда в виде 
форумов или конференций смо-
жет донести до молодёжи, что, свя-
зав свою профессиональную де-
ятельность с научно-технической 

сферой, можно выстроить хоро-
шую карьеру. Это направление 
очень перспективно!

— Какие качества профес-
сионального учёного вы вос-
питываете в своих студен-
тах?

— Прежде всего, оригинальность 
мышления. Программу своих заня-

тий пытаюсь выстроить так, чтобы 
все студенты могли довести до ума 
свои идеи в решении проблем про-
изводства или определённого рын-
ка в целом. Второе важное каче-
ство — правильный и достоверный 
поиск информации, который помо-
жет оценить степень сложности той 
самой проблемы.

— Энштейн говорил, что 
наука — это драма идей, Пу-
анкаре писал о науке как о 
кладбище гипотез, а что на-
ука для вас?

— Для меня наука — это твор-
чество и способ самореализации!

Дарья Колеватова, 
ИФИЯМ, 4 курс.

Арина Тюрина, ИБЭиПР, 3 курс: 
«В рамках практики мы изучали зоо- и фито-
ценозы на местности. Ребята старших курсов 
проходили производственную практику на 
этой биостанции, но у них были свои задания.

Поначалу было непривычно оказаться 
без Интернета и сотовой связи. Многие 
пытались поймать сеть, но попытки не 
увенчались успехом. Однако 
без возможности общать-
ся с внешним миром 
мы не остались. У 
нас работал стаци-
онарный телефон, 
с которого можно 
было звонить род-
ственникам и дру-
зьям. Но, к сожа-
лению, звонки 
были ограниче-
ны по времени.

Жили мы в доми-
ках. Не все они были 
в хорошем состоянии, 
но уж лучше так, чем на 
улице. В каждом из них раз-
местили по три-десять человек. 
Чтобы бытовые вопросы решались свое- 
временно, мы распределили дежурных: 
группы по три человека по очереди гото-
вили еду и топили баню.

Практикой руководили два препода-
вателя из вуза и два работника биостан-
ции. За зооценоз отвечала Екатерина 

Михайловна Лучникова, за фитоценоз 
— Александра Владимировна Филиппо-
ва. Работники биостанции для нас были 
просто «дядей Сашей» и «дядей Вовой». 
Дядя Вова мог отвезти нас на пасеку или 
до магазина, он же был ответственным за 
поездки за дровами и водой. Дядя Саша 

следил за электричеством и порядком 
на биостанции».

Артём Замараев, 
ИБЭиПР, 3 курс: 

«Наша практика про-
ходила на биостан-

ции «Ажендарово» 
в Крапивинском 
районе. Чтобы 
туда добраться, 
сперва мы отпра-
вились на автобу-
се до села Арсе-
ново, потом шли 

пешком какое-то 
время, а затем сно-

ва ехали на машине.
Я занимался териоло-

гией. Мы собирали мышей из 
ловчих каналов, чтобы замерить 

параметры: длина тела, хвоста, пол, воз-
раст, вес. После этого мы снимали с них 
череп для коллекции. Также мы собирали 
и сушили травы и цветы, чтобы сделать из 
них гербарии.

За время пребывания в нашем лагере 
каждый отдежурил в среднем по три раза. 

Юноши топили баню, девушки готовили еду.
Самыми запоминающимися за эти пару 

недель были две вещи: душевные игры в на-
столки в столовой большой компанией из 
девяти человек и мой трофей — лапки кро-
та, которые я забрал домой».

Маргарита Астафьева, ИБЭиПР, 3 
курс: «Ребята у нас делились по компани-
ям по принципу кто что изучает. Например, 
мне удалось посмотреть на многих грызунов: 
кутор, бурозубок, полёвок и других. Ещё мы 
встретили разных лягушек. В основном я за-
нималась птицами, их в окрестностях Сал-
тымаково оказалось очень много: различ-
ные овсянки, камышовки, зимородки, дятлы.

Самой сложной, наверное, была бота-
ническая часть, когда ты несколько часов 

бродишь по лесу в жаркую погоду, а на 
тебе защитный костюм от клещей, потому 
что без него ходить никак нельзя. А фло-
ра в той местности богата, поэтому мно-
го времени уходило, чтобы разобрать био-
топ. Ещё было непривычно жить вдали от 
Интернета и магазинов с любимой едой.

Самое яркое воспоминание — работа с 
зоологической частью, она мне очень нра-

вилась. Я осматривала птиц, а иногда и 
грызунов на наличие клещей. Если параз-
иты были, то мы их аккуратно снимали. 
Такая лабораторная работа мне оказа-
лась по душе».

Анна Салтыкова, 
ИФИЯМ, 2 курс.

Фотографии: Маргарита Астафье-
ва, Арина Тюрина.

Летняя практика

Клещи, мыши, птицы  
и гербарий: летние истории 
студентов-биологов
Студенты направления 
«Биология» ежегодно 
выезжают на летнюю 
практику за город. 
Историями о том,  
в каких условиях 
живут ребята и чем они 
занимаются на летней 
практике вдали  
от цивилизации, 
будущие биологи 
поделились  
на страницах  
нашего выпуска.

Точные науки -  
модернизация 
цивилизации

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Ежегодный конкурс «Моло-
дое лицо города», который 
проводится в рамках реали-
зации муниципальной про-
граммы «Молодежь города 
Кемерово», направлен на по-
пуляризацию достижений, под-
держку творческих способно-
стей и творческого потенциала 
молодежи города Кемерово. 
В этом году в девяти номина-
циях определили 12 победите-
лей из 55 молодых людей, ко-
торые внесли значимый вклад в 
реализацию социальных про-
ектов, культурных и спортив-
ных событий, а также имеют 
достижения в творческой и на-
учной деятельности. 

СЛОВАРИК БИОЛОГА:
Биотоп — участок земной поверхности 
с определённой средой и биоценозом.
Биоценоз — группы живых организ-
мов, которые длительное время совмест-
но существуют на определённом участ-
ке суши или водоёма.
Зооценоз — совместно обитающие 
на участке виды животных, входят в био-
ценоз.
Териология — наука, изучающая мле-
копитающих.
Фитоценоз — совокупность расте-
ний на определённом участке, входят 
в биоценоз.
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Секреты закулисья

К концу апреля в сообществе 
«Мисс и Мистер КемГУ» по-
явилась запись, которая гласи-

ла о начале регистрации участни-
ков конкурса, но подготовительная 
работа началась намного раньше: 
ещё 1 апреля организационная 
группа, куда вошли Анастасия Ра-
ушкина, Алина Борисова и Данила 
Ёлшин, объявила сбор самых актив-
ных студентов, готовых взять на себя 
ответственность за подготовку кон-
курса. Конечно, работа команды 
вовсе не ограничилась наблюдени-
ем за тем, как конкурсанты борются 
за почётный титул. Перед ребятами 
стояла сложнейшая задача — про-
думать концепцию конкурса и ре-
ализовать все сценарные задумки. 

Работа началась с регистрации. 
За организацию этого этапа отве-
чала Татьяна Ильина, студентка  
3 курса СПИ, которая занималась 
обработкой заявок — анкет претен-
дентов на главную победу, прове-
ряя данные конкурсантов на соот-
ветствие требованиям состязания. 
Как признались организаторы, сре-
ди прочих критериев особое вни-
мание обращали на успеваемость 
студентов. Для тех, кто прошёл пер-
вый отбор, была создана беседа с 
необходимой информацией, чтобы 
организаторы могли постоянно дер-
жать контакт с участниками. 

— Для меня сложнее всего было 
работать в сжатых сроках, пото-
му что мне важно было вниматель-
но изучить анкеты, не упустить важ-
ную информацию. Но эмоции от 
проделанной работы только поло-
жительные, потому что я давно хо-
тела стать причастной к подготов-
ке какого-либо большого конкурса. 
Здесь я получила новый опыт, об-
рела интересные знакомства, чему 
очень рада, — поделилась Татьяна.

Ещё один сложный и ответствен-
ный блок, который всегда проходит 
незаметно для зрителя — работа 
со спонсорами. Студентка 2 кур-
са ИФИЯМ Лада Булатова занима-
лась поиском подходящих спонсо-
ров для каждого испытания, а также 
подарков для финалистов. После 
того, как примерный список при-
зов был составлен, Лада начала ис-
кать кандидатов на каждый пункт. 
В обязанности студентки входила 
проверка качества выполнения ра-
боты с обеих сторон: при составле-
нии сценария организаторы вклю-
чили каждого спонсора в список 
для представления на финале кон-
курса, разместили их логотипы на 
экране и в проморолике, отметили 
странички сотрудничающих органи-
заций в социальных сетях конкурса, 
и получили в ответ приятные подар-
ки для участников и победителей.

— Было не просто. Мне приходи-
лось всегда быть на телефоне. Связь 
часто подводила: сообщения перио-
дически сложно было отправить. Не-
которые аккаунты приходилось ис-
кать в разных соцсетях. А один из 
спонсоров ответил только спустя три 
месяца. Отказы тоже были, и это нор-
мально — просто нужно к ним спо-
койно относиться. Одни отказались 
— другие согласились, — поделилась 
Лада особенностями своей работы.

Днём и ночью трудились ребята, 
ответственные за СММ. Перед ними 

стояла важная задача — создать 
запоминающийся визуал для посте-
ров и записей в сообществе, свое- 
образный бренд конкурса. Выпуск-
ница ИФИЯМ Елизавета Юрьева 
со своим коллегой Ринатом Милле-
ром, студентом 2 курса ИИМО, от-
вечала за сопровождение конкурса 
в социальной сети «ВКонтакте». По-
сле длительной работы над графи-
ческим оформлением получилось 
нечто среднее между неоном и тех-
но: сочетание ярких, привлекающих 
внимание цветов и строгих геоме-
трических форм. Соединив такие 
разные стили, мастера дизайна по-
лучили изображения, полные глуби-
ны и загадки. 

— Работа шла и днём, и ночью, 
особенно в первые дни перед стар-
том и за несколько дней до финаль-

ного испытания. Выбранный стиль 
казался мне неординарным, и по-
началу я не приняла его серьёзно. 
Уже по ходу конкурса я поняла: по-
лучилось именно то, что характери-
зует и участников, и финалистов, — 
описала работу Елизавета Юрьева.

— Сегодня очень сложно заин-
тересовать аудиторию, а особенно 
молодую, потому что на слабый ди-
зайн вряд ли кто-то захочет обратить 
внимание. Было принято решение 
уйти в более прогрессивный стиль, 
отказаться от протокольных и нежи-
вых образов и форм. Динамика и 
вовлечённость участников меропри-
ятия стала для всех нас приятным 
бонусом в этой работе, — доба-
вил Ринат Миллер.

Во время самих испытаний зрите-
ли видели участников, но не думали 

о том, какая работа была проде-
лана для подготовки каждого эта-
па. Казалось бы, просто кулинар-
ный поединок, — достань продукты, 
да плиту, и всё готово. Но студент-
ке 3 курса ИЭиУ Карине Бутори-
ной пришлось хорошо потрудиться: 
подготовить список продуктов, ко-
торые могут понадобиться участ-
никам, составить смету, прокон-
тролировать, чтобы всё закупили 
по пунктам и продумать необхо-
димый реквизит. Благодаря проде-
ланной работе, участники смогли 
реализовать творческие задумки на 
кухне, придумывая свои блюда или 
повторяя любимые лакомства из дет-
ства. После конкурсанты составили 
истории о приготовленных блюдах 
и каждый сделал красивую подачу 
своего творения.

— В самом начале, когда ребята 
только готовились к этапу, они замет-
но волновались, потому что никто не 
знал, что их ожидает. После оконча-
ния испытания все остались доволь-
ны, как участники, так и экспертное 
жюри. Среди судей были люди, ко-
торые непосредственно связанны с 
кулинарией, ведь только они могли 
по-настоящему оценить талант на-
ших ребят, — рассказала Карина.

Организация спортивного испы-
тания легла на плечи Лады Булато-
вой: оформление пропуска в спор-
тивный зал «Пантера», подготовка 
реквизита и воды для участников, 
работа с фотографом и съёмка ви-
деоинструкции о том, как попасть в 
спортивный зал. Конечно, Лада за-
нималась и разработкой плана са-
мого испытания.

По-новому команда организато-
ров раскрыла участников на фото-
сессиях. Первая проходила в бота-
ническом саду, так что студентке 
3 курса СПИ Арине Шмырковой 
не пришлось выбирать реквизит — 
участники чудесно получились на 
фотографиях на фоне экзотиче-
ских растений. Вторая и финальная 
фотосъёмка проходила в студии. 
Здесь важно было найти хорошее 

помещение недалеко от главного 
корпуса университета, с чем ор-
ганизаторы прекрасно справились. 

— Хорошее впечатление оставил 
сам процесс фотосъемки. Мы ви-
дели, как ребята по-новому ведут 
себя в кадре. У всех в процессе 
было отличное настроение, такая 
работа очень зарядила, — отме-
тила Арина.

Как считают сами финалисты, 
«Мисс и Мистер КемГУ» сложно 
назвать конкурсом в привычном его 
понимании, когда все борются за 
победное место и видят друг в дру-
ге соперников. Наоборот, среди 
участников сформировалась на-
столько душевная атмосфера, буд-
то это компания давно знакомых 
друзей. Даже после конкурса ре-
бята по-прежнему встречаются и 
вместе с организаторами чудесно 
проводят время. Конкурс «Мисс и 
Мистер КемГУ» помог сформиро-
вать в университете ещё одно не-
большое сообщество талантливых 
и амбициозных студентов, готовых 
идти к своей цели.

Анастасия Новикова,
ИФИЯМ, 3 курс.

Фотографии: Фотоклуб «Мо-
нохром», Мария Леснова.

Перед тем  
как студенты 
КемГУ ушли на 
летние каникулы, 
в университете 
разразилась 
жаркая борьба  
за титулы конкурса 
«Мисс и Мистер 
КемГУ». Красивые 
наряды участников 
в финале  
и буря эмоций  
во время испытаний 
никого не оставили 
равнодушными. 
Но всё это 
лишь видимая 
часть работы 
организаторов.  
Мы решили узнать, 
что оказалось 
скрыто от глаз 
зрителя и как 
же проходила 
подготовка  
к масштабному 
конкурсу.

«Мисс и Мистер  
КемГУ»: о том, что 
осталось за кадром
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Что такое Профсоюз?
— Первичная профсоюзная ор-

ганизация студентов — это струк-
турное подразделение Профсоюза 
в университете, которая осущест-
вляет приём и исключение обуча-
ющихся из Профсоюза, — рас-
сказал заместитель председателя 
Первичной профсоюзной органи-
зации студентов КемГУ Констан-
тин Савин.

Общероссийский Профсоюз 
образования защищает социаль-
но-трудовые права работников и 
учащихся образовательных учреж-
дений. Профсоюз существует на 
разных уровнях: региональном, 
районном, городском, в том чис-
ле и на вузовском.

Чем занимается профком 
студентов?

— В первую очередь, мы кон-
сультируем и поддерживаем студен-
тов-членов Профсоюза. Вы всегда 
можете обратиться к нам с возник-
шей во время учебного процесса 
проблемой, которую мы постараем-
ся решить. Например, в случае не-
допонимания с дирекцией, проблем 
в общежитии или со стипендиями. 
ППОС оформляет социальную сти-
пендию, надбавки к стипендии чле-
нам «Ассамблеи звёзд» и выплаты в 

рамках программы «Золотой фонд 
КемГУ». Академическую же стипен-
дию назначает дирекция, а за имен-
ные стипендии, ПГАС, стипендии 
Президента и Правительства РФ 
отвечает Управление молодёжной 
политики, — отметил Константин.

В компетенции профкома — 
оформление целевой субсидии (скид-
ка на обучение студентам контракт-
ной формы в размере 75% или 90%, 
в зависимости от успеваемости), вкла-

дышей на междугородний проезд до 
дома (для иногородних студентов).

В связи с трудным материаль-
ным положением студенты могут 
написать заявление на матери-
альную помощь вне зависимости 
от формы обучения: бюджет или 
контракт. Также у всех обучаю-
щихся есть возможность раз в се-
местр получить путёвку в санато-
рий-профилакторий.

Ещё одно преимущество учащихся 
КемГУ — программа СКС Бонус, 
которая позволяет членам Проф- 
союза получать скидки и акции 
от партнёров по всей России: от 
кафе и магазинов одежды до ав-
тошкол. Подробная инструкция по 
регистрации размещена в группе 
ППОС КемГУ в социальной сети 
«ВКонтакте».

— Предлагаем присоединиться к 
нашей дружной команде, став про-
форгом своей группы. Активисты 
участвуют во многих профсоюзных 
конкурсах различного уровня, вы-
езжая в другие города России , — 
добавил заместитель председателя 
ППОС КемГУ.

Не стали профоргом? Не страш-
но, потому что можно принять уча-
стие в деятельности организацион-
но-массовой комиссии, которая 
разрабатывает и проводит меро-
приятия для студентов, и стать участ-

ником информационного проекта 
«ПрофМедиа».

Как стать членом Профсо-
юза?

Для вступления в Профсоюз не-
обходимо написать заявление на 
собрании с председателем проф- 
бюро Института или непосредствен-
но в профкоме студентов (ауд. 
2116 или ауд. 7345).

Элеонора Жданова, 
ИФИЯМ, 4 курс.

Фотографии: Сообщество 
«ППОС КемГУ» во ВКонтакте.

Права студента

Профсоюз и профком: 
что нужно знать
Первокурсник? Ещё не запутался в названиях студенческих объединений и площадок 
КемГУ? Пока ты с горящими глазами думаешь, где реализовать свой потенциал,  
мы расскажем, кто в университете поможет отстоять твои права  
и справиться с финансовыми трудностями. Речь, конечно, о ППОС КемГУ.

Студотряды

— Что такое РСО? Чем они за-
нимаются? 

— Студенческие отряды Кузбасса — это 
часть молодёжной общероссийской обще-
ственной организации, которая ежегодно 
обеспечивает временной трудовой занято-
стью более 2000 молодых людей, а также 
занимается гражданским и патриотическим 
воспитанием, развивает творческий и спор-
тивный потенциал молодёжи. 

— Чем РСО привлекательны для 
студентов? Почему многие хотят к 
ним присоединиться? 

— В российских студенческих отрядах ты 
сможешь заработать свои первые деньги, 
отправиться путешествовать по всем угол-
кам нашей необъятной Родины и даже за её 
пределы, работать в дружном коллективе. 
А главное — попробовать разные направ-
ления и выбрать для себя любимое дело.

— В каких направлениях можно 
работать в РСО? Какое преимуще-
ство у каждого отряда?

— В нашем студенческом движении ра-
ботают шесть направлений. Строитель-
ные отряды. Когда-то с них началась 
история всех РСО, поэтому строительные 
коллективы популярны и сегодня. Здесь мож-
но попробовать себя в роли арматурщика, 
бетонщика, стропальщика, каменщика, шту-
катура. Отряды проводников создают 

комфортные условия для пассажиров, а так-
же работают с техническим оборудованием 
вагонов. Приятный бонус — новые пейзажи 
за оком, интересные знакомства и яркие 
впечатления. Сервисные отряды подой-
дут тем, кто хотел бы поработать в сфере 
гостеприимства — от гостиничного бизнеса 
до спортивных мероприятий. Профессий 
много: бармен, повар, работник кухни, ма-
трос-спасатель, хостес, кассир, официант, 
стюард, горничная, озеленитель и другие. 

Отряды вожатых пользуются спросом 
не меньше строительных. Студенты органи-
зовывают каникулярный отдых детей в дет-
ских центрах и санаториях. А ещё это хо-
рошая возможность для практики будущим 
педагогам. Сельскохозяйственные от-
ряды работают в растение- и животновод-
стве. Сегодня собираешь фрукты в другом 
регионе, а завтра работаешь с животными 
и их продукцией на предприятиях страны. 
Медицинские отряды — молодое на-
правление, в отличие от остальных. Они 
дают возможность будущим специалистам 
поработать под надзором опытных врачей 
в детских лагерях, медицинских учрежде-
ниях и даже на скорой помощи. 

— Зачем нужны студенческие от-
ряды, если найти работу по многим 
профессиям можно самостоятельно? 

— Конечно, это так. Но студенческие от-
ряды — форма организации трудоустрой-
ства, которая обеспечит достойную зара-
ботную плату: студенты, работая в отрядах, 
платят меньший налог, поэтому получают 
больше. К тому же студенческие отряды — 
это гарантия, что работодатель не обма-
нет студента с заработной платой, оплатит 
все налоги, а деньги придут в срок. Сту-
денты вступают в отряды ради заработка, 
но уже потом остаются из-за атмосферы, 
друзей, путешествий. 

— Может ли 
студент пойти в 
отряд не по своей 
специальности? 

— Не всегда. На-
пример, журналист не 
может пойти в меди-
цинский отряд, поскольку медицина слиш-
ком уж специализированная сфера с вы-
сокими требованиями к специалистам. С 
остальными направлениями таких проблем 
нет: программист может быть строителем, 
журналист — вожатым.

— Какие мероприятия РСО пла-
нируют проводить этой осенью? 

— С 3 по 6 ноября в Кузбассе прой-
дёт самое масштабное мероприятие на-
шего движения — «Всероссийский слёт 
студенческих отрядов, посвящённый окон-
чанию 63-го трудового семестра». В Куз-

бассе соберутся больше 1500 участников 
со всех регионов России и ближайших к 
нам стран. Пятого ноября пройдёт закры-
тие слёта в «Кузбасс-Арене», событие обе-
щает собрать почти десять тысяч человек! 

Стать гостями мероприятия мы приглашаем 
и ваших читателей. Вас ждёт подведение ито-
гов года, торжественный концерт, приглашён-
ная звезда, личность которой пока держим 
в секрете, и много положительных эмоций! 

— Как первокурснику познако-
миться с деятельностью РСО и всту-

пить в отряд? 
— Ежегодно в 

сентябре и февра-
ле в каждом вузе 
региона проходит 
большая кампания 
по набору ребят. 

Студент может прийти в местный штаб свое-
го учебного заведения лично или связаться 
с понравившимся отрядом через социальные 
сети. А для стеснительных у нас есть сайт 
trud42.ru — «РСО Студенческие отряды 
Кузбасса — Работа на лето», где можно 
оставить заявку, по которой вам перезвонят.

Ксения Мигулёва, 
ИФИЯМ, 2 курс.

Фотографии: Сообщество «Студен-
ческие отряды Кузбасса» во ВКон-
такте.

Друзья, путешествия, 
зарплата: почему студенты 
вступают в РСО
В студенческих отрядах знают: «труд — крут»! 
Эти ребята в узнаваемых сине-красных куртках 
любят работать и помогать людям. К тому же здесь 
можно не только заработать, но и найти друзей, 
своё дело и даже путешествовать.  
Всё ещё сомневаешься, стоит ли вступать  
в РСО? Тогда скорее читай интервью  
с руководителем регионального штаба Виктором 
Новоселовым, чтобы узнать подробности  
о студенческих отрядах и их предназначении. 

Ежегодно почти 240 
тысяч студентов со всей 
России работают  
в трудовых отрядах. 

В КемГУ штаб РСО открыли в 2012 
году. У нас ты можешь вступить в сле-
дующие отряды:
• ДССО «Красная гвоздика» — 

добровольческий строительный 
отряд безвозмездного труда

• Строительный отряд «Варяг»
• ССервО «TRAVELS» — обслужива-

ние посетителей в различных раз-
влекательных комплексах, отелях

• СООПр КемГУ «Белые медведи» — 
охрана правопорядка

• Педагогический отряд «ТейРа»
• Поисково-добровольческий отряд 

«Память поколений»
• Педагогический отряд «ТЭМП»
• Первый Студенческий Отряд  

проводников «Сибирский Финист»
• Строительный отряд «Легион»
• Строительный отряд «Алмаз»
• Специализированный 

студенческий поисково-
спасательный отряд «Поиск»
Присоединяйся к РСО и помни, что 

«труд — крут»! 
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— Каких животных принимает 
центр и какую помощь вы им ока-
зываете?

— Мы работаем со всеми видами до-
машних животных. Среди наших пациентов 
кошки, собаки, рептилии (от змей до чере-
пах). Однажды даже овцу на приём приво-
зили. Из диких животных в основном ёжики,  
зайцы и птицы. Мы оказываем квалифици-
рованную ветеринарную помощь: проводим 
диагностику с использованием рентгенов-
ского оборудования, осуществляем забор 
крови для исследований. 

— Что происходит дальше с ва-
шими пациентами? Вы проводите 
им лечение?

— После мы передаём животных в волье-
ры Центра помощи диким и экзотическим 
животным, так как в нашей клинике нет ус-
ловий для их содержания. А специалисты 
Центра уже ведут полноценное лечение и 
уход. У нас же есть стационар, но только 
дневного пребывания, поскольку мы не ра-
ботаем круглосуточно. Сейчас в стациона-

ре только пара голубей, которых выпустят 
после лечения. Для работы в рамках учеб-
ного процесса в центре живут две ящери-
цы: бородатая агама и шипохвост.

— Мы знаем, что вы не только 
лечите, но и проводите экскурсии. 
Что вы показываете посетителям?

— Экскурсии проводятся с профориента-
ционной целью. Демонстрируем устройство 
клиники и рассказываем о нашей работе. 
Также показываем учебные коллекции: это 
кости животных и анатомические препараты.

— Какие работы проводились в 
центре в летнее время?

— Летом мы работали как обычно: лечи-
ли кошек, собак, птиц, например, за один 
месяц к нам привезли на приём трёх куку-
шек с черепно-мозговыми травмами и уши-
бами. Мы улучшили оснащение — приоб-
рели анализатор крови. В июле в стенах 
центра проходила учебная практика для сту-
дентов первого курса направления «Ветери-
нария»: они принимали участие в уборке 
и дезинфекции помещений. Будущие вете-

ринары пока ещё учат названия и свойства 
лекарств, знакомятся с инструментами, пра-
вилами подготовки операционной, работы 
с оборудованием, обработки инструмен-
тов, помогают держать животных при ма-
нипуляциях, ассистируют старших ветери-
наров. Вместе со студентами мы проводили 
профориентационные занятия со школьни-
ками. Также содействовали в работе Цен-
тра помощи диким и экзотическим животным.

— Что для вас работа в центре? 
— Я ещё меньше года руковожу ветцен-

тром, поэтому для меня пока эта деятель-
ность трудна и тяжела из-за необходимо-
сти уделять своему делу много времени. 
Но мне нравится то, что я делаю. Рабо-
таю в основном с птицами, накапливаю 
опыт и параллельно прохожу обучение на 
курсе «Ветеринарная медицина птиц», по-
тому что в будущем планирую занимать-

ся ветеринарной орнитологией и профес- 
сионально развиваться в этом направлении.

— Какие планы у центра на бу-
дущий год?

— Мы планируем улучшать оборудова-
ние, повышать квалификацию сотрудников 
и увеличивать количество персонала. На-
пример, сейчас в нашем центре два раза 
в неделю работает врач ультразвуковой 
диагностики, но хотелось бы, чтобы узких 
специалистов становилось больше и они 
могли каждый день уделять время нашим 
мохнатым и пернатым пациентам.

— Если человек выбрал для себя 
цель помогать животным, но у него 
нет специального образования, чем 
он сможет помочь?

— Без образования он может быть толь-
ко волонтёром в центрах реабилитации 
диких животных и в приютах для кошек и 
собак. Также можно спонсировать деятель-
ность приютов, принимать участие в благо-
творительности. При этом не всегда нужны 
именно деньги, часто проводятся акции по 
сбору каких-либо вещей, расходных мате-
риалов, кормов.

— Могут ли читатели газеты при-
нять участие в работе ветклиники?

— Они могут помочь Центру помощи ди-
ким и экзотическим животным, например, 
принести старые тряпки-простыни на под-
стилку диким птицам, находящимся на ле-
чении, впитывающие пелёнки, материалы 
из ваты, инсулиновые шприцы и хлоргек-
сидин. Для получения дополнительной ин-
формации вы можете обратиться ко мне в 
ветцентр или в группу «Помощь диким и эк-
зотическим животным КемГУ» во ВКонтакте.

Дмитрий Конарев, 
ИФИЯМ, 2 курс.

Фотографии: Сообщество «Вете-
ринарный Центр КемГУ» во Вкон-
такте.

— Я постараюсь сдать экзамен 
по испанскому на уровень B1, а 
после начну двигаться к следующей 
ступени. Ещё планирую продвинуть-
ся как переводчик и получить боль-
ше практического опыта, поскольку 
буду переводить речь и тексты для 
иностранцев, которые приезжают 
в наш вуз, — рассказала Варвара, 
студентка ИФИЯМ. 

— Мне бы хотелось освоить но-
вые навыки качественной подго-
товки к экзаменам, поучаствовать 
в жизни университета. Хочу регу-
лярно посещать тематические кон-
церты, выставки и лекции, кото-
рые проводятся у нас в КемГУ. В 
обучении хочу открыть что-то но-
вое для себя и применить в буду-
щем полученные знания и опыт, 

— ответила Екатерина, студент-
ка ИФН.

— В наступающем учебном году 
моя основная цель — уделить осо-
бое внимание новым предметам, 
которые появятся в программе. 
Также я бы хотел активно пора-
ботать над своими недочётами в 
обучении и получить знания, ко-
торые смогу применить на прак-
тике, — рассказал Михаил, сту-
дент ИФН.

Многие студенты отметили, что 
хотели бы закрыть все сессии свое- 
временно, работать усерднее и 
активнее, стать более целеустрем-
ленными, написать научную статью. 
Первокурсники планируют в пер-
вую очередь обзавестись новыми 
знакомствами.

Чем ещё можно 
озадачиться  
на предстоящий 
учебный год?

Мы предлагаем вам идеи для но-
вой цели: 

• Улучшить качество тела, напри-
мер, заняться осанкой

• Научиться рисовать и присоеди-
ниться к команде дизайнеров фести-
валей студенческого творчества «Пер-
вый снег» и «Студенческая весна»

• Отправиться в путешествие. Мо-
жет быть, вы давно хотели посетить 
Томскую Писаницу?

• Совершить 60 добрых поступ-
ков, чтобы твой Институт непремен-
но победил в проекте «Институт до-
брых дел»!

• Прочитать 12 книг. Умножь это 
количество на два, если учишься на 
филолога

Достигаем цели 
правильно

Кажется, что год — это много, но 
большую часть этого времени зани-
мает учёба. Как тогда всё успеть?

В первую очередь следует запи-
сать все свои планы и часто воз-
вращаться к ним, чтобы не забы-
вать. Важно не просто указать 
чёткие цели, но и наметить кон-
кретные шаги к ним. Например, 
вы хотите вовремя закрыть сес-
сию. Строим план от большего к 
меньшему: 

• Вовремя закрыть первую сессию
• Своевременно сдать первый 

экзамен 
• Заранее подготовиться к эк-

замену 
• Сдать зачёты в срок 
• Не прогуливать пары и выпол-

нять задания к назначенному занятию

Так, шаг за шагом, вы достигне-
те намеченной цели.

В любом деле важна мотивация, 
поэтому определите себе какое-то 
вознаграждение за выполнение за-
дачи. Иногда даже самая важная 
и действительно нужная цель посте-
пенно надоедает, а стимул к её вы-
полнению угасает. За каждый сде-
ланный шаг вы можете наградить 
себя походом в кинотеатр, прият-
ной покупкой или прочтением дав-
но купленной книги. Только не пере- 
усердствуйте: ставьте себе реальные 
цели, на которые у вас хватит сил и 
будут возможности их реализовать.

Дарья Алехина, 
ИФИЯМ, 4 курс.

Фотография: freepik.com.

Прокачай свою личность

Есть цель — будут достижения
Начало нового учебного года — это такой же праздник, как 
и Новый год. Многие строят планы, ставят себе цели, мечтают 
о будущих успехах. Мы провели опрос, чтобы узнать, что 
запланировали студенты КемГУ на новый 2022-2023 учебный 
год. Возможно, и вы вдохновитесь на новые свершения!

О братьях наших меньших

Ветцентр КемГУ:  
помощь и змеям, и овцам
Пока студенты 
насыщенно проводили 
летнее время, 
ветеринарный центр 
принимал пернатых, 
хвостатых  
и пушистых пациентов. 
Мы поговорили 
с руководителем 
ветцентра КемГУ 
Светланой Николаевной 
Яковлевой, кандидатом 
биологических наук, 
доцентом кафедры 
ветеринарии, и узнали, 
с какими проблемами 
поступают пациенты, 
что показывают  
на экскурсиях 
школьникам  
и кто обитает  
в клинике сегодня.
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Книжный мир

Ищете интересную книгу с осенним 
настроением? Не нужно долго выбирать — 
воспользуйтесь простым алгоритмом  
от «Статус-ВО!», чтобы точно не прогадать!

Экскурсия

Качели в первом корпусе
Если мы пройдём направо от входа в пер-

вый корпус и поднимемся на третий этаж по 
винтовой лестнице, то по пути увидим кра-
сочные витражи. Поднялись? Вот он — Ин-
ститут цифры! А рядом — поверьте своим 
глазам — можно посидеть на качелях! Са-
мое время сделать красивые фотографии.

Серый зал
Теперь вернёмся ко входу. Пройдём нале-

во по коридору до «кармана» по левую руку. 
Здесь расположен Серый зал — важное место 
для конференций, собраний и обсуждений. 

Читальный зал
Вернёмся в коридор. Здесь библиотека, 

в которой вы можете найти все необходи-
мые вам книги, журналы, собрания ста-
тей и сборники. А если вы поднимитесь на 
этаж выше и повернёте направо, то за сте-
клянными дверьми увидите читальный зал. В 
часы работы библиотеки вы сможете поза-
ниматься здесь за компьютером или обсу-
дить проект с одногруппниками.

Блочная аудитория
Отправляемся в главный холл первого 

корпуса, а оттуда, пройдя в белые двери, 
в переход между корпусами. По обеим 
сторонам располагаются блочные аудито-

рии. Обычно в них проходят собрания, кон-
ференции и поточные пары (те, на кото-
рых присутствуют сразу несколько групп). 

Концертный зал
Идём по переходу дальше и поворачива-

ем налево, проходим мимо «Народной ал-
леи» (в коридоре по обеим сторонам заме-
тите портреты выпускников — «Народных 
артистов» университета). Следуя прямо, спу-
скаемся немного вниз и попадаем во второй 
корпус. Оказавшись в холле, поднимаемся 
на второй этаж по любой лестнице. Между 
ними расположен вход в концертный зал — 
святая святых Студенческого клуба КемГУ.

Планетарий
Если мы поднимемся на пятый этаж это-

го корпуса по лестнице, которая находится 

слева от входа в концертный зал, то попа-
дём в Планетарий. Кстати, на крыше пла-
нетария расположена самая настоящая об-
серватория. Но сейчас подниматься туда 
мы не будем.

Ветеринарный центр
Предлагаем спуститься на второй этаж, 

обратно к концертному залу, и пойти на-
право — в переход между вторым и тре-
тьим корпусом. Здесь мы можем спуститься 
на лифте или по лестнице на первый этаж. 
В холле вы обнаружите красочную вывеску 
«Ветеринарный центр КемГУ», где специа-
листы лечат не только кошек и собак, но и 
диких птиц, ящериц, змей, грызунов и мно-
гих других животных. А ещё там живёт пе-
тушок Снифф — местная знаменитость.

Медиацентр
Теперь предлагаем вам подняться на этаж 

выше — в Медиацентр. Именно здесь жур-
налисты и медийные личности КемГУ сни-
мают видеопроекты. Но не только они — 
каждый желающий может попробовать себя 
в роли ведущего перед камерой.

Звёздный зал
Время физкультуры: поднимаемся на пя-

тый этаж. Менее активные люди по-прежне-
му могут воспользоваться лифтом. На по-
следнем уровне находится Звёздный зал, в 

котором часто организуются собрания, кон-
ференции и другие мероприятия.

Творческая гостиная
С первыми тремя зданиями мы разобра-

лись. Самое время прийти в пятый корпус. 
Войти в него вы можете либо через улицу 
(вход со двора), либо вернувшись в пере-
ход из второго корпуса и пройдя налево. 
Таблички подскажут направление. На пер-
вом этаже пятого корпуса прямо напротив 
входа вы увидите двери Творческой гости-
ной. Её невозможно не заметить. Это ещё 
одно место для собраний: здесь часто про-
ходят репетиции Студклубов и мероприятия 
Студенческого Совета КемГУ.

Спортивный зал  
«Пантера»

Теперь уж точно придётся прогуляться и 
выйти из пятого корпуса на улицу. От вхо-
да идём направо, потом ещё раз направо 
и прямо, пока не увидим надпись на бе-
лом здании «Спортивный зал «Пантера»». 
Здесь проходят занятия по физкультуре, со-
ревнования и тренировки по волейболу.

Бассейн
Если вы уж точно не ленивый читатель, 

то предлагаем прокатиться в Ленинский 
район. Для этого выходим на остановку 

перед главным корпусом и ждём автобус 
1Т или 28Т. Садимся и едем до остановки 
«КемТИПП». Нужно выйти на Стройотря-
довскую улицу, она чуть правее от седьмого 
корпуса. Идём прямо, пока не увидим по 
левую руку вывеску с синими буквами «Си-
бирь». Вот мы и на месте! Надеюсь, вы не 
забыли взять купальник, сланцы и шапочку. 

Теперь вы знаете основные места наше-
го большого университета. В КемГУ най-
дётся локация для всего: от спортивных за-
нятий до научных собраний.

Дарья Алехина, 
ИФИЯМ, 4 курс. 

Фотографии: Сообщество «КемГУ 
| Кемеровский государственный 

университет» во ВКонтакте.

Вы первый раз  
в КемГУ? Предлагаем 
туристический 
маршрут по всем 
значимым местам вуза, 
чтобы запомнить их 
расположение.  
Начнём: берите газету  
в руки и двигайтесь  
в первый корпус!

Газету в руки и вперёд!

Что прочесть 
этой осенью?

 «Исчезнувшая в пустоте» Кейтлин Уорд
Элиза отправляется на прогулку по зловещему болоту с подругами и… проваливается 

под землю.

«Уроки магии» Элис Хоффман
Мария Оуэнс — ведьма по рождению клянётся никогда не влюбляться. Но, как известно, 

даже самые страшные клятвы могут быть нарушены.

«Канун всех святых» Рэй Брэдбери
Благодаря этой книге вы увидите самое необыкновенное дерево на свете и познакомитесь 

с мистером Смерчем.

«Четыре жизни Хелен Ламберт» Констанс Сэйерс
Хелен Ламберт обречена умереть на следующий день рождения, если не сможет разорвать 

проклятый круг перерождений.
Мария Анисимова, ИФИЯМ, 4 курс.

Дизайн: Дарья Труфанова.


